

La Razon

DIABLO ILUSTRADO DE LA TARDE José M. Pinard, Director. Arturo Quirós Administrador. Teléfono, Dirección 3540. Redacción 3240.

Editorial LA ASOCIACION NACIONAL AVICOLA

Un grupo de ciudadanos entusiastas de la avicultura ha organizado la Asociación Nacional Avícola. Los que tal sociedad han formado no persiguen otros fines que no sean los de incrementar la riqueza avícola de Costa Rica. Convencidos de que la cooperación es necesaria para el mejor éxito de todo propósito, se busca esa cooperación del público, pero en especial, del Departamento Nacional de Agricultura, ya que con su ayuda podrá desarrollarse en forma maravillosa la agricultura hasta en el más remoto rincón de nuestro territorio. Se busca el mejoramiento de las condiciones de vida del costarricense que habita en los campos y nada mejor para el logro de este noble propósito, que éste que tiende a aumentar y mejorar el corral de esas pobres familias, que con esto tendrán carne, huevos, reproducción de sus aves y el producto de la venta de algunos de estos, con que hacer frente a las necesidades de su vida. Será ésta una forma efectiva de hacer patria.



El niño que nace hoy, generalmente tiene el privilegio de que lo quieren mucho desde que nace. Es muy afectuoso a su vez, de suerte que tendrá muchos amigos y muy buenos. La vida del hogar es esencial para la felicidad de la mujer que hoy cumple años, siempre que los que vivan con ella sean personas de su agrado. Jamás permita que la ambición la haga olvidar o descuidar su hogar. Su razonamiento es por regla general atinado y convincente y lo más probable es que tenga habilidad para conversar con amabilidad. Su ingenio y buen humor hará que todos quieran oírlo, pero debe cuidarse de hacer muchas confidencias. Como esposa y como madre las posibilidades, para su felicidad no tienen límite.

Efemérides

133.—Nació en Hamburgo Johannes Brahms, el famoso compositor y pianista alemán. La crítica histórica le ha asignado un sitio de particular eminencia en el arte musical. Cuando apenas tenía 20 años, Schuman lo proclamó un genio. Brahms trabajó y compuso para casi todas las ramas musicales, menos la dramática. Son notables sus sinfonías y sus composiciones de orquesta en música de cámara tienen rango entre las mejores que ha producido la música moderna. Las producciones que dieron más fama a Brahms son entre otras los coros orquestales "Deutsche Requiem" y "Canto del Destino", que las produjo en Viena, donde vivió la mitad de su existencia. 1915.—Fue hundido el Lusitania por el submarino alemán U-20. 1862.—Durante el reinado de Isabel II, dio comienzo la construcción del Panteón de Infantes en el Real Monasterio del Escorial, la gran obra de Felipe II, considerada como la octava maravilla del mundo.

MR. KEITH PERDIO EN EL FERROCARRIL AL ATLANTICO

SOLICITO AL CONGRESO UNA COMPENSACION EMPRESARIO SE VIO AL BORDE DE LA BANCARROTA

Por causas imprevistas o de fuerza mayor que aumentaron en más de dos millones de pesos el presupuesto fijado para construir la sección de vía ferroviaria entre Reventazón y Cartago, el contratista que llevara a término esa magna obra, Minor C. Keith, se ve en condiciones económicas un tanto apremiantes y por medio de una exposición de hechos y circunstancias, magníficamente documentada, acusa al Congreso, primero para que se le reconocieran aquellos gastos y luego para que, a especie de compensación de servicios prestados a la República se le retribuya por su ingenuidad en la reducción, a menos de la mitad de la deuda externa (empréstitos del 71 y 72) y la valorización de los bonos de la Compañía Inglesa del Ferrocarril, de los cuales poseía el Estado 60.000 por valor de \$ 600.000, de los cuales bonos podía le dieran la suma de \$ 200.000, con lo que daría por saldado todo negocio, deuda y compromiso con el Estado.

El primer contrato (administración Guardia) para la construcción de la ferrocarril Alajuela-Limón data del año 1871. Contrató esa obra por ocho millones de pesos el empresario norteamericano Henry Meigs; Keith (pariente cercano de Minor C. Keith). Los trabajos iniciáronse a la misma fecha (18 de agosto del año antes indicado) simultáneamente en Alajuela y Limón. En el mes de julio del año 72 la ferrocarril daba remate en la ciudad de Cartago. Se trabajó, pues, en esas actividades con denuevo y empeño verdaderamente asombrosos. En julio del mismo año 72 corrió la primera locomotora entre Limón y Moín, donde se encontraba el campamento número uno. El 74, por circunstancias económicas presentáronse al Gobierno dificultades para cumplir a Meigs su contrato y éste le dió por caduco, haciéndose el Gobierno cargo de los trabajos. Esto, —a juzgar por las referencias de los historiadores,— fue un desastre para el Estado. Sin embargo llevó la vía férrea, hasta Matina (21 y media millas de Limón) y dejó abierta la carretera hasta Pacuare. En el año 75 (mes de octubre) el gobierno contrató con los empresarios Myers y Douglas el tendido de la vía entre Matina y Pacuare, por la suma de \$ 200.000. Allí, en Pacuare, detuviéronse las actividades hasta el 79 en que entra en acción Minor C. Keith, contratando la ampliación de la vía hasta Reventazón y la sección Carrillo, vía que él, a tarifas altas, explotaría por un quinquenio. En el año 1894 (mes de abril) entró en vigencia el famoso contrato Soto-Keith para terminar el Ferrocarril por la ruta más significativa y apropiada, por la que transcurría actualmente entre Cartago y Reventazón. Los términos de esa contratación son bien conocidos: el privilegio de explotar por 99 años el Ferrocarril, el fundamental. Con agregado de 800.000 hectáreas de tierras en los baldíos de la República. Por esa contrata, Mr. Keith se obligó a arreglar la deuda externa de la República, que se elevaba a unos 24 millones de pesos y que el Estado la mantenía en mora y a levantar un capital en el extranjero para dar remate a aquella obra ferroviaria. Estando el país como estaba en estado casi de insolvencia por aquella circunstancia, difícil se le hacía a Mr. Keith conseguir crédito en el exterior, y desde luego, su principal interés estuvo en rehacer los prestigios financieros internacionales de la Nación para rematar con éxito sus gestiones.

En esas actividades se mantuvo Mr. Keith en Europa tres años. Dijo él refiriéndose a ellas: "Cuántos pasos tuve que dar; cuántas dudas y desconfianzas que vencer; y cuánto sacrificio que imponerme. Tres lustros de intensas fatigas morales con las ansias de la incertidumbre y los fuertes gastos que esas andanzas me impusieron, todos sufragados de mi peculio personal". Logró en primer término liquidar la deuda de la República reduciéndola a diez millones de pesos de los 24 millones que se adeudaban. Para esto dispuso de haberes propios para dar los servicios de la misma vía férrea. Reestablecido en esa forma el crédito de la República, formó en Londres una Compañía (la Costa Rica Railway Co.) con un capital pagado en su totalidad de seis millones de pesos (\$ 1.225.000.00). De las acciones ordinarias de esa empresa que eran de \$ 1.000 cada una, 200.000, con un valor de \$ 600.000, queda ron al Gobierno \$ 600.000 correspondieron a Mr. Keith. Fue de las que dispuso ese empresario para regularizar los servicios de intereses y amortización de la deuda inglesa. El gobierno de la República se negó con un gesto de significativo silencio, a que se dispusiera de aquellos intereses del Estado. Ya estaba en la presidencia de la República el General don Bernardo Soto. Mr. Keith regresó al país para emprender con todo empuje la magna obra de la terminación del Ferrocarril al Atlántico. En el primer momento recibió una desconcertante contradicción: el Gobierno no lo recibió debidamente. Hombre de carácter y de temple, no se dejó abrumar por esa circunstancia y bien pronto regularizó su situación personal con los elementos dirigentes del nuevo régimen. El 20 de agosto de 1896 el Presidente Soto inauguró en la ciudad de Cartago, en un potrero próximo al Santuario de Los

De Sobremesa

La capacidad del hombre para el bien es limitada; sus posibilidades para el mal no tienen límite. Las muchachas siempre encuentran alguna analogía entre ellas mismas y la heroína de la novela de moda.

CUIDADO CON LOS BESOS!

Debido al gran peligro de la sífilis escondida, los médicos se manifiestan en contra de los besos en las reuniones de la juventud y los juegos de besarse unos a otros. Se estima que por medio del beso se propagan anualmente mil casos de sífilis. Según la Massachusetts Society for Social Hygiene, un joven tenía un chancho pequeño en un labio que todo el mundo creía una mancha debido a un canchero. Compañero del infeliz descubrió personalmente que jugaban a besarse en un "party". (De "The Woman", Nueva York). GRANDES MALES. — Senador, usted me prometió un empleo... — Pero es que no hay empleos ahora. — Está bien, nombraré una comisión que investigue por qué no hay empleos y usted podrá trabajar en eso... (De "Santa Fé Magazine", Chicago).

DE LA PERIDIDA Y LE FUE NEGADA. — AQUEL BORDE DE LA BANCARROTA

Angeles, los nuevos trabajos del Ferrocarril al Este, al tiempo que en Reventazón abrió el primer carril para la ferrocarril al Oeste. Hasta allí todo marchó bien. Ninguna dificultad de orden superior opusiese a la gran empresa de Minor C. Keith. Todavía Minor C. Keith no había formalizado el contrato de traspaso a la Costa Rica Railway Co. Encontrándose en esa situación de estar en posesión, por incendio, los grandes talleres mecánicos de Limón con una pérdida de \$ 200.000. Punto y seguido terribles inundaciones destruyeron varios valiosos puentes en Línea Vieja (Vía Carrillo) con una pérdida de 300.000 dólares. ... A la fecha de la firma del contrato Soto-Keith, por ley de la República y por un lapso fijo de diez años, Limón era "puer to libre". El Congreso, a iniciativa del Ejecutivo, anuló esa ley y estableció impuestos aduaneros a toda clase de mercaderías de importación; eso implicó a Mr. Keith un desembolso de 411.994 pesos por los viveres, ropa, maquinaria, etc., que importaron en el lapso que duraron los trabajos del ferrocarril. Con flando en esa legislación de plazo fijo, él omitió gozar de esas exenciones por contrato. Mr. Keith protestó del procedimiento.

Perdió 475.000 dólares en la vía a Carrillo casi nulificada, comercialmente, al quedar al servicio la directa Alajuela-Limón, y lo que se más sensible, perdió tres hermanos caídos en aquellos climas inclementes abrasados por fiebres mortíferas. Elevó los jornales en competencia con los que se pagaban en el Canal de Panamá porque sus hombres, halagados por las mejores ganancias, lo abandonaron; eso le costó mucho dinero y perdió 200.000 dólares en la traída de los inmigrantes italianos que, declarados en huelga, no fueron obligados por las autoridades a cumplir con las estipulaciones de trabajo de sus contratos.

Fue por todas estas consideraciones que Minor C. Keith pidió aquella compensación del Estado y que el Congreso le negó, por cuanto, a juicio de la mayoría del mismo, el contratista "debía correr con los azares de su suerte". Sin embargo, el Estado, con su prestigio financiero y crédito nacional, respaldó abiertamente a Minor C. Keith, defendiéndolo de una bancarrota económica.

A fines de diciembre de 1890 fue inaugurado oficialmente el Ferrocarril al Atlántico. Por su puesto, ya a esa fecha Mr. Keith había hecho entrega de esos intereses a la Costa Rica Railway Co. Las acciones del Ferrocarril, que por valores de 600.000 libras esterlinas poseía el Gobierno y que entaban el 6 por ciento anual, fueron dadas en garantía en una combinación financiera que hizo el Presidente Yglesias para establecer su famoso "talón de oro" perdiéndose por la suma hipotecada. Minor C. Keith fue un titán del esfuerzo y del trabajo. Quiso a Costa Rica como a patria propia, e hizo mucho por el adelanto y progreso de la República. Operó en grande escala en todos los ramos de las actividades productivas; en la industria, el comercio, la agricultura, etc. Entró en muchas empresas; chicos, grandes y medianas. Muchos hombres de bien y de trabajo, formáronse y enriquecieron con su protección. Su filantropía no tuvo límites. Muchas instituciones de beneficencia recibieron sus donativos. Fue, en fin, un gran hombre, cuyo recuerdo es imperecedero en los anales de la historia de Costa Rica.

LA ACTITUD Y LOS PUNTOS DE VISTA DE HONDURAS EN EL ASUNTO DE FRONTERAS SON LOS MISMOS AL PRESENTE Q' LOS SUSTENTADOS DESDE QUE SE INICIO LA CONTROVERSIA

El señor Ministro de Honduras, actualmente en Tegucigalpa, don Saturnino Meda, declara una información aparecida en LA RAZON, radiografiándonos desde aquella capital. El informe que ahora se aclara nos llegó por correo desde Tegucigalpa, y a él se han referido algunos diarios de Managua también.

Con respecto a una información aparecida hace varios días en LA RAZON, el señor ministro de Honduras, Dr. don Saturnino Meda, actualmente en Tegucigalpa, nos ha enviado un radiograma en el cual aclara nuestra información. Antes de dar a conocer el texto del mensaje "radiográfico", recibido en LA RAZON ayer tarde, queremos decir que la noticia ahora aclarada nos llegó de la bella capital hondureña por correo, no tiene más que un propósito: que se busquen proposiciones ocultas: el buen deseo de que dos repúblicas hermanas, que ocupan puesto preminente en el corazón de los costarricenses, solución de la manera más justa su litigio de fronteras. La información ahora aclarada por el distinguido señor ministro de Honduras, se dió a la publicidad también en Nicaragua, como lo hemos visto. La aclaración del doctor Meda dice así: Tegucigalpa, Mayo 6. Director de LA RAZON San José. En edición 1ª del corriente mes, el diario LA RAZON publica un comunicado oficial procedente de Tegucigalpa, diciendo que el gobierno de Hondu-

ra ha declarado estar en la mejor disposición de llegar a un acuerdo con el gobierno de Nicaragua, que la cancillería considera que estos son los momentos propicios para concluir un acuerdo honorariable entre los dos países, etc. y que esta declaración se ha publicado en principales diarios de esta capital por lo que se interpreta su publicación como el anuncio de que la comunicación debida, que la comisión mediadora recolectará sus labores en fecha próxima. Autorizado debidamente por el señor ministro de relaciones exteriores de Honduras, manifiesto a usted para la rectificación y publicación del caso que el comunicado del 30 de abril que aparece salido de Tegucigalpa como especial para LA RAZON, no ha sido transmitido ni dirigido de esta capital; que la declaración atribuida a la cancillería del gobierno hondureño, es absolutamente inexacta; que los diarios de Honduras han publicado nada al respecto, y que la actitud y puntos de vista en el asunto de fronteras de Honduras con Nicaragua son los mismos al presente que ha sustentado desde que se inició la controversia en años pasados. Muy atentamente. Saturnino Meda

Table with columns: AUDICION VESPERTINA, RADIO PARA TI, and a list of musical acts and times.

LOS SIETE COLORES

La 'nascencia'

Bueno, ya no tendrán por qué quejarse. Se ve que ha llovido en estos días. Con estas palabras saludé a mi viejo amigo don Juan Rafael Sanabria, que vive por allá por la cuesta del Pizote, casi en las cabeceras del Tiribí. Fue el domingo pasado que llegaba a verlo, como es mi vieja costumbre, después de quince días de no estar en su rancho acogedor y simpático. —Pues ya lo ve... Gracias a Dios al fin vino el agua y todo esto está muy bonito... ¡No vido tanta nascencia pa' estos laos del camino? En realidad, la tierra, de seca y árida, de color de raju tostada que era, se ha vuelto negra. Las hojas de los árboles, desmayadas, agobiadas de sol como estaban, polvosas y sucias, ahora están limpias, como recién pintadas y el sol de la mañana se quiebra en ellas como en las puntas de las lanzas. El tiempo es caloroso. Pero no es el calor de hace unas pocas semanas, un calor que calcinaba, que secaba los jugos de los tallos, que fundía las plantas y las convertía en paja. No, ahora es un calor de vida, pues como ha llovido y la tierra ya está mojada, todo retuce como nuevo. Los campos arduos, que estuvieron con sus sucesos al sol esperando agua durante dos meses, pareciera que han recibido de la noche a la mañana la bendición de un ser milagroso. Por todas partes puntean los tallos tiernos del maíz, o abren sus primeras hojitas las matas de frijol. Más arriba se alista para la siembra de las papas, y en los potreros el zacate renovado va extendiendo una alfombra de esmeralda verde en el campo magnífico. Durante la mañana caminé, al trote del caballo, por un país que se había transformado en pocos días. Ahora por doquiera había aleteos y cantos de pájaros. Un reventar de vida magnífico. Un volver a lo verde, a lo fresco, a lo que promete cochesas para el futuro. Era la "nascencia", que dice mi amigo don Juan Rafael. Eso, la nascencia, lo que estamos necesitando que reviente por todas partes. Lo que a estas horas sería el primer problema si los pocos pensásemos un poco más y viéramos que es muy posible que se nos venga encima la peor de las épocas, la crisis de la comedería. Porque, para ciertas cosas se puede esperar. El estómago es de los que no esperan.

ANTONIO MOJICA

Sobre casi todo

Por las descripciones de Arrihenius se deduce que hay que apelar al choque entre uno o varios astros para que pueda producirse la nebulosa destinada a dar origen a un nuevo sistema planetario, siendo la aplicación de cada una o varias teorías, la iniciación de una nueva génesis. He aquí cómo describe Normann Lockyers su hipótesis meteorítica para explicar la formación de los mundos. De los choques de los meteoritos, de los cuales se supone que existen extensas nubes, dieron lugar a una condensación de los mismos y a un aumento de temperatura. A consecuencia de estos choques, los meteoritos empujados en sus frentes, se fueron acercando, formando un núcleo central, rodeado por un manto de gas y vapor, que se fue condensando y formando un planeta. El planeta se fue formando, como el hidrógeno y el helio. Continuando sus labores en fecha próxima. Autorizado debidamente por el señor ministro de relaciones exteriores de Honduras, manifiesto a usted para la rectificación y publicación del caso que el comunicado del 30 de abril que aparece salido de Tegucigalpa como especial para LA RAZON, no ha sido transmitido ni dirigido de esta capital; que la declaración atribuida a la cancillería del gobierno hondureño, es absolutamente inexacta; que los diarios de Honduras han publicado nada al respecto, y que la actitud y puntos de vista en el asunto de fronteras de Honduras con Nicaragua son los mismos al presente que ha sustentado desde que se inició la controversia en años pasados. Muy atentamente. Saturnino Meda

La anecdota. Un viejo judío estaba sentado en un vagón de tren, sumido en profundas meditaciones. Entró un campesino ruso, un poco ebrio. —Judío, cuántame algo! —Déjame tranquilo! —El campesino se calla por algunos instantes. Luego dice: —Judío, diviérteme. —Te digo que me debes tranquillo. —Bueno, pues seré yo quien te cuente una historia. Escúchame atentamente: Un día, tu Dios y el mío estaban en un café, y discutían. Entonces como el tuyo era una cabeza dura y no comprendía nada de lo que le decían, mi Dios le apiló un sopapo en plena cara. Dice el judío entonces: —Bien hecho! Eso le enseñará a no hablar con cualquiera! Los poetas nacionales. Tal avanzan los pueblos los tristes elefante, humanos, silenciosos pasivos, quejados los antiguos, como dice San Isidoro, en sus Orígenes, los términos rey y tirano significaban la misma idea. Después la palabra tirano fué el calificativo de los malos reyes. Entre nosotros "tanto quiere decir, según las Partidas, como se fiore que es apoderado en algún reino o tierra, o por engaño o por traición". Hecha esta advertencia la distinción de los vocablos de este artículo es una tarea sumamente fácil. La tiranía se apropia poderes violentamente. El absolutismo lo vincula en sus manos. Tendremos, pues

CUANTIOSAS PERDIDAS ESTA CAUSANDO EN ALAJUELA LA FALTA DE FUERZA ELECTRICA

DANDO LAS GRACIAS EN CHINO



James G. Blaine, director de la Sociedad del Socorro a China, recibe las más afectuosas gracias en china de la pequeña Jacqueline Young, de 8 años de edad, cuyos padres se encuentran en China peleando contra la invasión japonesa. (Foto Acme-Editors Prés).

Aserraderos, cines, talleres, fábricas, molinos de café y maíz, se encuentran parados por la falta de corriente

De la planta de Itiquis se ha logrado obtener una cantidad mínima de corriente apenas para alumbrar el Parque Central. — Alajuela ha vuelto a la vida primitiva

Tenaces esfuerzos se realizan por restablecer los servicios eléctricos, lo que se espera será el sábado próximo

ALAJUELA, 7. A LA RAZON:

Alajuela ha vuelto a vida primitiva. Sus habitantes desde el domingo último en que faltó la fuerza eléctrica, se ven obligados a permanecer en sus casas y a acostarse temprano, tal como lo hacían nuestros abuelos, en aquellos dorados tiempos en que no había cines, ni radios, ni automóviles.

Desde que falta la energía eléctrica se ha paralizado, como si dijéramos, la vida de la ciudad, siempre tan intensa y tan agitada. Ahora, ha dejado de oírse el ruido de los aserraderos, de los talleres, los molinos de café y de maíz, están parados, causando los consiguientes trastornos. Los cines no trabajan. Ningún radio funciona en la localidad.

En fin, que rídemente Alajuela está viviendo estos días la

vida de hace 30 ó 40 años. Des de ayer la situación se ha remediado un poco, pues de la planta de Itiquis se ha logrado obtener una pequeña cantidad de fuerza, suficiente para alumbrar el parque Central, que es el único lugar en donde ahora hay alumbrado.

Se vienen haciendo tenaces esfuerzos a fin de poder reparar los daños ocasionados en la planta y que son los que han dado lugar a esta interrupción en los servicios, pero las torrenciales lluvias que han estado cayendo, dificultan enormemente esos trabajos. Sin embargo, se espera que ya el sábado próximo se habrán terminado, y otra vez Alajuela contará con energía eléctrica lo que deseamos así sea.

Vargas, Corresponsal

PILOTOS VENEZOLANOS



Grupo de pilotos venezolanos que reciben entrenamiento especializado en la Academia de Aviación Militar de Randolph Field, Tejas. De izquierda a derecha: Teniente Félix I. Rén; Comandante Marcano; Teniente Hendrix (de Estados Unidos); Teniente Maldonado; Teniente Raúl Sierralta (Editors Press Service FotoAcme).

EL GABINETE URUGUAYO

MONTEVIDEO, 6. U. P. — El gabinete uruguayo está formado así: presidente de la república, Alfredo Baldomá; vicepresidente, César Charlone; ministro del Interior, Pedro Menini Ríos; ministro de relaciones exteriores, Alberto Góñi; ministro de instrucción pú-

blica, Ciro Glanbruno; ministro de industrias y trabajo, Julio César Camesa; ministro de obras públicas, Arsenio Bargo; ministro de hacienda, Javier Mendivel; ministro de ganadería y agricultura, Ramón Bado; ministro de salud pública, Juan Musso Poirrier; ministro de defensas nacionales, general Julio Rolétti. Góñi; ministro de instrucción pú-

COMUNICADO ALEMÁN

BERLIN, 6. U. P. — Texto del comunicado del estado mayor: "Aunque la aviación, con varios centenares de bombarderos, aplicó un recto castigo a los objetivos militares de Glasgow y de la vía de Clyde, así como a otros puertos in-

gleses. Se causaron importantes daños en astilleros y fábricas de armamentos. Hubo incendios en zonas industriales, portuarias y servicios de abastecimientos. Ayer nuestros bombarderos efectuaron ataques desde poca altura contra dos aeródromos en el sudeste de Inglaterra, incendiando a 4 Hurricanes al parte de causar averías a muchos aviones y parados en tierra. Anoche dos aviones fueron destruidos en tierra y se hicieron impactos directos en los hangares. En aguas de Gran Bretaña, nuestra aviación hundió a un buque de avanzada de gran calado y a uno mercante, averiando a otros dos. En el norte de África, fracasaron los nuevos contra-ataques británicos en Tobruk, debido a la valiente actuación de los soldados italo-germanos. Se infligió grandes bajas al enemigo. Fue rechazado el avance de una columna blindada británica contra Sidi Barrani. Los bombarderos alemanes en pirada colaboraron eficazmente con las tropas terrestres en torno a Tobruk. Las dotaciones italo-alemanas de bombardero atacaron el puerto de Tobruk. También se llevaron ataques aéreos con éxito contra Mersa Matruh. Algunos destacamentos alemanes ocuparon ayer las islas de Mitlene, Reshos y Chios en el Egeo. Los bombarderos germanos hicieron impacto en un crucero británico en la Bahía de Sudá en Crétia y hundieron a un petrolero de gran calado y averiaron a otro. Anoche el enemigo, con débiles fuerzas aéreas, arrojó algunas bombas explosivas e incendiarias en varios puntos del sudoeste de Alemania. No hubo daños en objetivos militares. Algunos civiles resultaron muertos o heridos. El sargento mayor Kahn, de los cazas de torneos, logró anoche su 10 victoria aérea.

Vargas, Corresponsal

VENDRA A COSTA RICA UNA EXPERIENCIA EN ASISTENCIA SOCIAL INFANTIL

LA CORTE DECLARÓ FERIADO MAÑANA PARA TODO EL PODER JUDICIAL

Las disposiciones es para las provincias de San José, Heredia, Alajuela y Cartago

También se da asueto de la mañana del sábado. — Es con motivo de los eventos del campeonato centroamericano de Fútbol

Esta mañana en la corte fuimos informados de la disposición tomada por los miembros de ese poder, declarando feriado el día de mañana, así como también la mañana del sábado. Es con motivo de los eventos que se realizan por el campeonato centroamericano de fútbol los cuales se inician mañana en el Estadio Nacional a las nueve horas.

La disposición alcanza a todas las dependencias del poder judicial, en las provincias de San José, Alajuela, Cartago y Heredia, por lo que se suspenderá toda actividad en esas oficinas, lo que ponemos en conocimiento de los abogados y del público que tiene asuntos en tramitación en esas dependencias, para que tome las providencias del caso.

DERRIBADO UN AVION ALEMÁN

FOLQUESTONE, 6. U. P. — De fuente autorizada se anunció que durante las incursiones de hoy contra Dover fue derribado en el mar un avión alemán. Falta también un caza británico cuyo piloto se salvó.

DEFENSA DE LA VIDA NACIONAL

WASHINGTON, 6. — El presidente de la suprema corte, Chief Hughes, en un discurso que pronunció ante el Instituto Norteamericano de Derecho, declaró que se estaba recurriendo a los vastos recursos del país para la defensa de la vida nacional.

MOCION DE QUE SE APRUEBE LA AYUDA A GRECIA

LONDRES, 6. U. P. — El ministro de relaciones exteriores Anthony Eden presentó la moción para que se aprobase en los comunes la petición oficial de ayuda a Grecia y declaró que el gobierno y el alto comando estaban de completo acuerdo.

La señorita Mary Murphy, delegada del gobierno de la Casa Blanca, visitará a Costa Rica dentro de breves días ESTUDIARA LAS ORGANIZACIONES EXISTENTES EN EL PAIS EN MATERIA DE PROTECCION A LA INFANCIA

Su viaje se ha anunciado oficialmente; sus sugerencias serán de suma importancia

Interesados como están los Estados Unidos en conocer y ayudar más a los países de la América Latina, son numerosas las delegaciones de todo orden que nos han visitado.

A algunas de ellas no hemos referido en anteriores ocasiones, dando cuenta somera de los propósitos que persiguen al ingresar al país.

Una nueva delegación, esta vez integrada por una sola mujer, viene al país. La señorita Mary Murphy, investida con carácter oficial, recorre en estos momentos los países de la América Central examinando e inspeccionando los organismos en-

cargados de la asistencia social a la infancia. Es posible que en el curso de los próximos días ingrese a la Rica; ya ha recorrido a algunas naciones de Centro América y no se hace esperar su regreso a Costa Rica.

Las sugerencias que hace señorita Murphy serán de suma importancia para la mejor implantación y desenvolvimiento de los organismos y centros de protección infantil.

Su viaje ya se ha anunciado en forma oficial. Desde ahora le anticipa un cordial saludo de bienvenida.

DESPEDIDA A FRAY AGUSTIN LOSADA DIERON AYER LAS MAESTRAS DE RELIGION

Se le hizo patente reconocimiento a su labor y el sentimiento con motivo de su viaje al Salvador

A LAS TRES DE LA TARDE SE REUNIERON EN EL SALÓN DEL CORAZON DE JESUS GRAN NUMERO DE ELAS

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA TIPOS DE CAMBIO

Mayo 6 de 1941.			
Divisas	Tipo en U.S.A. \$ (New York)	Tipo de Compra en ₡	Tipo de Venta en ₡
Dolar U. S. A.	\$	₡ 5.61	₡ 5.54
Dolar a 90 días		22.51 (compra situar)	22.00 (por cale)
Libra Esterlina	4.0125	0.284	0.284
Libra a 90 días v.	4.0525	0.284	0.284
Libra Italiana	0.0506	0.284	0.284
Francó suizo (comercial)	0.2523	1.305	1.305
Florin Holandés		Nominal	Nominal
Marco Libre	0.4000	2.244	2.244
Marco Aski		1.62	1.62

VALO del Colón en U. S. A. \$ 0.17825.

AMENAZADO



Geoffrey Panteloni, director de una oficina de información turística italiana de Nueva York que se ha visto obligado a cambiar su residencia varias veces ante las amenazas que le hacen a su vida. Panteloni es la culpa de esto a la Gestapo nazista. (Foto Acme-Editors Press).

SALUBRIDAD PUBLICA y PROTECCION SOCIAL

LICITACION Nº 28

PEDIDO Nº—NOTA PREVENTORIO

La Dirección General de Asistencia y Protección Social recibirá propuestas hasta las 15 horas del 12 de mayo de 1941, para la provisión de:

Leche fresca para el Preventorio de Coronado

bajo las siguientes condiciones:

El Proveedor se comprometerá a suministrar al Preventorio de Coronado, por el término de un año, a partir del día en que se firme el respectivo contrato, la cantidad de 150 botellas (de 67 centilitros) diarias, de leche fresca, en dos partidas iguales: la primera, a las 6 y la segunda, a las 14 horas, ordeñada con una anticipación no mayor de cinco horas en cada caso, puesta en el Preventorio.

El precio de la leche ha de ser uniforme todo el año: invierno y verano. El pago de la leche lo efectuará el Preventorio por mensualidades vencidas, si el contratista ha cumplido fielmente el convenio todo el mes.

Los licitantes deben presentar sus propuestas a la Dirección General de Asistencia, con una certificación emanada de la respectiva oficina de la Secretaría de Salubridad Pública, en la cual conste que el interesado no ha sido juzgado ni requerido por el delito de alteración de leches.

El Preventorio hará diariamente el análisis de la leche que reciba, para precisar la pureza de la misma cada vez. Se fija un pínimum de 3/2% de grasa y un máximum de un millón de bacterias por centímetro cúbico.

El Proveedor deberá observar todas las disposiciones contenidas en los artículos 17 a 26 del Reglamento de Alimentos y Bebidas y todo lo atinente al Reglamento de Lecherías.

Cada vez que por los análisis respectivos se compruebe alguna alteración en la medida o la pureza de la leche, o que ésta sufra descomposición prematura, el contratista caerá bajo las sanciones que se establecen en el contrato.

Para garantizar el cumplimiento de sus obligaciones, el contratista debe rendir una garantía satisfactoria, por una suma no menor del valor de un mes de servicio. Cuando se compruebe la primera alteración de cantidad o de pureza, o la leche sufra por la primera vez descomposición prematura en condiciones ajenas a su manejo por parte del Preventorio, el contratista perderá el valor de la entrega correspondiente a ese día. La misma sanción se aplicará al repetirse el caso una segunda vez. Pero si la falta se repite por tercera vez se considerará caduco el contrato, haciéndose efectiva la garantía, sin juicio de las sanciones legales correspondientes.

El contratista debe ser puntual en sus entregas. Cuando falte a alguna de ellas, sin una razón clara de fuerza mayor debidamente justificada, sufrirá la pérdida del valor de tres entregas completas, que se deducirán del pago mensual.

En el contrato respectivo se especificarán todos los detalles y las garantías del caso.

Las ofertas deben hacerse en papel sellado de cincuenta céntimos, y enviarse a esta oficina en sobre cerrado y lacrado, con la siguiente leyenda: "Licitación Nº 28".

En la oferta debe indicarse: el fabricante, el precio y el número de la cédula del licitante.

Se advierte de un modo especial, que no se considerarán las propuestas que no vengán con los precios debidamente liquidados. Tampoco se tomarán en cuenta las cotizaciones que se presenten en medidas o unidades distintas de las que indica esta licitación.

Esta oficina se reserva el derecho de aceptar parcial o totalmente la oferta más conveniente o de rechazarlas todas si fuere del caso.

Esta licitación se abrirá a la hora señalada para oír ofertas, en presencia de los interesados que quieran concurrir.

San José, 2 de mayo de 1941.

ED. FOURNIER Q.

Director General de Asistencia y Protección Social

Llamamiento a la sociedad de Artistas y escritores de C. Rica

PABLO PICASSO, EL GENIO MAS GRANDE DE LA PINTURA MODERNA, SE ENCUENTRA EN UN CAMPO DE CONCENTRACION DE FRANCIA

"Sin la necesidad de conquistar diariamente la libertad, no existiría Picasso", dice Juan Larrea: esa es una razón. — El poeta don Ricardo Segura se refiere al caso de Pablo Picasso, y sobre él llama la atención de los artistas y escritores nacionales

Pablo Picasso está en un campo de concentración de Francia, de la dulce Francia que él amara tanto, la cual vio desarrollarse su genio y dar impulso y vida nueva a todo el arte francés contemporáneo.

Decir Pablo Picasso en los momentos actuales es llevar la mente hacia la concepción más alta de todo el arte moderno, es pensar en el fenómeno pictórico más asombroso de todos los tiempos, y perderse por un laberinto — caracol sonoro; cada color grita algo, algo profundamente humano — hasta llegar al célebre climax que marca ese cuadro angustioso y tremendo: la Destrucción de Guernica.

Pablo Picasso, pintor español, héroe de la miseria como todo lo que lleva en sí elementos de genio, sobrevive de una era que, pensando bien, sólo es el principio de la nuestra, para traernos y dejar al futuro su mensaje de la angustia de esta época, quizás la más turbulenta de toda la historia. Arlequines hambrientos, hombres elementales, cubismo, mujeres angustiadas que completan su arquitectura con fragmento de columna griega, niñas desnudas con un cervatillo, y aquellos campesinos, descansando el uno en un abrazo redondo sobre el otro, y quizás después de haberse amado, y, finalmente, la clásica ironía, camuflaje para ocultar los movimientos de la infantería de la república francesa a la aviación cruel y despiadada de Alemania; para ocultar las defensas de Francia al enemigo, con los recursos de su gran arte, recibiendo en cambio la tremenda realidad de un campo de concentración.

¿Por qué?, es la pregunta, por qué Pablo Picasso, pintor genial en un campo de concentración de Francia, tierra que él defendió con su arte? Francia no es libre, desgraciadamente; y Picasso, durante la guerra civil española, dió su dinero en fabulosas cantidades para abrir comedores públicos a los niños,

en Mérida. Esa es una razón; pero existiría otra, dentro de la motivación de su arte, "SIN LA NECESIDAD DE CONQUISTAR DIARIAMENTE LA LIBERTAD, NO EXISTIRIA PICASSO", dice Juan Larrea. Y dentro de un sistema que tiene como norma la expresión de esta elemental razón de vida, resulta lógico, aunque inhumano, que Picasso se encuentre en un campo de concentración. "Su obra — dice Juan Larrea — es la exaltación mística de esa libertad; su proyección al mundo de los colores y las formas. No deja de ser notable que el más famoso de los artistas modernos sea precisamente aquel en quien se manifiesta de modo más perentorio la necesidad de ir rompiendo sin cesar cadenas y grilletes. Y que ese artista sea español, es decir que haya nacido en la patria donde se ha manifestado la urgencia histórica de dar hechura a verdaderos hombres."

Y esto es, ni más ni menos, lo que sucede con Picasso. Lo que ha sucedido con tantos otros hombres que, como él, agitan por sobre todo la libertad y la justicia. La pintura de Picasso, si pudiéramos encerrarlo dentro de un concepto, por que Picasso es múltiple, refleja, en imagen destrozada, hecha pedazos cromáticos, la terrible descomposición a que ha llegado el mundo y la necesidad urgente de darle nueva hechura, de volver a unir pedazos. Porque Picasso ha ido, de una actitud académica de mera comprensión por el mundo, hacia una agredida fuerte y denunciadora contra aquello que es la causa de que la verdad humana no se desarrolle conforme a su pura y prístina naturaleza. Picasso se alza heroicamente, en tono de revolución.

No hay, y circunscribiéndonos a nuestro medio, un sólo intelectual, un sólo artista, que al querer dar a entender su conocimiento de la pintura moderna, no se llene la boca con el nombre de Pablo Picasso y no hable de su época azul, su época rosa, etc. Porque Picasso, aún aquí, pueblo pequeño, ha llegado a ser imprescindible. Citando esto, recordamos que aquí existe una asociación de escritores y artistas que no ha servido para nada, pero que puede servir ahora, uniéndose al clamor de sus colegas de otros países, y pidiendo al Mariscal Petain la inmediata liberación de Pablo Picasso, ciudadano mundial, artista insigne, hombre, quizás, más que nada.

Ricardo Segura.

EN ESTE MISMO MES LLEGARA AL CONGRESO LA LEGISLACION SOCIAL

EN FAVOR DE LOS OBREROS



La señora Zarr Du Pont, miembro de la famosa familia de industriales y banqueros de este nombre, que figuró en la manifestación de los huelguistas de la Bethlehem Steel Corporation, y más tarde hizo declaraciones condenando la actitud de la compañía para con los obreros. (Foto Ame Editors Press).

ASI SE ANUNCIO AYER TARDE EN LOS CIRCULO PARLAMENTARIOS, AUGURANDOSE LE BUEN EXITO A LA INICIATIVA DEL EJECUTIVO

Después de su anuncio en el mensaje del señor Presidente al Congreso, sólo pequeños detalles faltarían para perfeccionar el proyecto de ley

EL SEGURO SOCIAL ES EL NUCLEO DE TODA LA LEGISLACION, QUE CONTARA CON EL APOYO UNANIME DE LA CLASE TRABAJADORA

Anunció el señor presidente de la república en su mensaje del 19 de mayo al congreso, que enviará a conocimiento de éste un proyecto general que se ha dado en llamar de legislación social, en el cual se comprende, como núcleo primordial el seguro social, que es una de las más brillantes conquistas de las democracias.

El seguro social existe en Estados Unidos, México, Colombia, Chile, Cuba, etc. Es la seguridad firme que tiene el ciudadano y en general el trabajador, sea manual o intelectual que después de viejo, cuando se haya desgastado sirviéndole a una empresa, podrá subsistir de coraje y no tendrá que mirar el porvenir con ojos de tris teza.

Esta conquista será también de las clases trabajadoras de Costa Rica, gracias a la buena voluntad del señor presidente de la república, que compró de las necesidades del pueblo costarricense con gran precisión.

En corrillos parlamentarios se nos aseguró ayer en la tar que el envío del proyecto de seguro social se hará al congreso en los próximos días. En congreso existe buen ambiente por esta iniciativa del ejecutivo que también contará con la ayuda y el respaldo de los trabajadores del país.

Son pocos los detalles que tan para perfeccionar el proyecto. Tal vez dentro de 15 días el congreso entrará a conocer Informaremos.

SIN RESPONSABILIDAD

(VIENE de la página UNO)

da del avión.

A pesar de que los técnicos dictaminadores pusieron toda su buena voluntad en el examen del motor, no les fué posible averiguar nada cierto. En ningún momento del sumario figuró indiciado alguno. El piloto pereció junto con los pasajeros y por consiguiente en el cuasidelito no hubo indiciado.

Es posible que en estos días, el alcalde de Desamparados cierre el sumario, sobreseyendo provisionalmente, hasta tanto no haya una luz que permita dilucidar las causas determinantes de la sensible tragedia.

TRAERA CONSECUENCIAS EL DESCUBRIR...

(VIENE de la Pág. 1)

altos jefes militares, oficialidad en general y funciones de la rama civil-administrativa.

Se invita por medio de circulares escritas a mano a estar "atentos" al momento en que se lleve de nuevo al poder, legal y violentamente, al licenciado don León Cortés Castro. Muchos de los funcionarios y jefes del ejército que recibieron aquella subversiva invitación, la mostraron inmediatamente al señor presidente de la república, doctor Calderón Guardia.

Las autoridades correspondientes iniciaron una discreta investigación, de cuyos resultados aun no podemos informar. Llama la atención el he

cho de que los militares y funcionarios públicos que recibieron la circular descubierta, en su gran mayoría, no demuestran lo contrario. Los titulares del licenciado Cortés Castro. En algunos comedios —y lo decimos para cumplir con la ética periodística— hace chanza de la información "ficticia" es imposible organizar un complot militar por dio de circulares anónimas.

Pero en todo caso, la investigación se está realizando a efecto de saber si se trata de una cuestión de seriedad o simplemente de un pasatiempo que puede tildar de delictuoso. Informaremos.

MAQUINAS DE ESCRIBIR
EXIJEN 3-EN-UNO. DA SUAVIDAD, RAPIDEZ, IMPIDE DESGASTE

ACEITE 3-EN-UNO
LUBRICA - LIMPIA - EVITA LA HERRUMBRE

LISTA DE LOS INGENIOS DE AZUCAR QUE HAY EN EL PAIS PIDEN DE NUEVA ORLEANS.

Esta mañana tuvimos conocimiento en la Secretaría de la Cámara de Comercio de una comunicación recibida de una importante firma manufacturera de los Estados Unidos, la que solicita algunos datos relacionados con los ingenios de azúcar.

El Secretario de la Cámara de Comercio procederá inmediatamente a hacer el envío

no cuántos son los ingenios que funcionan en el país y quiénes son sus propietarios, así como tener una lista de los principales produc

tores de la caña de azúcar. Se trata de la firma Boland Machine and Manufacturing Co. establecida en

Nueva Orleans. Se supone que sea para enviar a los dueños de los ingenios, catálogos sobre maquinarias que puedan ser utilizadas en los ingenios azucareros. El Secretario de la Cámara profesor Fernández Morúa procederá inmediatamente a hacer el envío.

AVISO

Avisamos al público que, habiendo sido declarado asueto el día 8 de Mayo corriente por el Supremo Gobierno con motivo de la inauguración del Campeonatoamericano y del Caribe de Futbol, nuestras oficinas permanecerán cerradas durante ese día.

San José, 7 de Mayo

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA
SAN JOSE

BANCO DE COSTA RICA
SAN JOSE

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

BANCO CREDITO AGRICOLA DE CARTAGO

LYON HNOS. & CIA. SUCS. S. A.

LISTO YA! el nuevo

RON CAÑERO

Precio **₡ 52.50 la docena**
₡ 5.40 la botella

HAGA SUS PEDIDOS A LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

METALES PARA LA GUERRA



A causa de la escasez de algunos metales, indispensables para la fabricación de armamentos, el estaño que se usa para cubierta de la goma de masticar tiene que dedicarse a la fabricación de aeroplanos. En la foto, medio millón de libras de estaño que fueron decomisadas con este objeto. (Foto Amce-Editors Press).

Conflicto de límites entre los cantones de Cartago y Paraíso

CONFERENCIARON AYER REPRESENTANTES DE LAS DOS MUNICIPALIDADES CON EL GOBERNADOR DE CARTAGO CON EL OBJETO DE SOLUCIONAR ESA DIFICULTAD. — SE ELEVARA EL ASUNTO EN CONSULTA AL PODER EJECUTIVO

El viejo asunto de límites entre los cantones de Paraíso y central de la provincia de Cartago, sigue en pie. Cabalmente las dificultades que han surgido en los últimos días, ha hecho que los integrantes de las municipalidades paraíseña y cartaginesa llegaran a un acuerdo que provocó una conferencia de representantes de ambas municipalidades con el señor gobernador de la provincia, Dr. don Guillermo Yglesias Flores. En esa conferencia se habló largamente del asunto de límites existente entre los distritos de Paraíso y Dulce Nombre de Cartago. Por espacio de más de una hora se estuvo discutiendo el punto y se dispuso solicitar al Poder Ejecutivo su intervención a fin de poner fin a este viejo asunto.

Declarado feriado el día de mañana

ADELANTOS ECONOMICOS A LOS...

(VIENE de la Pág. 1)

El plan, en síntesis, comprende la concesión de adelantos económicos a los productores por dos años, mientras tardan en atender sus fincas más o menos abandonadas desde que la United Fruit Co. trasladó sus actividades a la zona del Pacífico.

El interés, desde luego, será módico, y las condiciones en general en que se darán los adelantos, son bonificables para la situación precaria de la mayoría de los productores.

Se nos ha informado esta mañana que es muy posible que el plan de ayuda a la industria caacotera entre en vigencia una vez que sea aprobado por el subcomité del cacao, de Washington, filial del comité consultivo económico del convenio sobre cuotas del cacao, que asegura a los países productores, una colocación firme y segura de su producto en Estados Unidos.

caoteras está ya en vías de terminarse. El subcomité respectivo ha realizado rápidamente los estudios previos, y todo parece indicar que entrará en vigencia en este mismo mes.

Entonces será cuando también el plan de ayuda del Banco Nacional se lleve a la práctica.

La noticia ha causado regocijo en la zona del Atlántico, que espera su resurgimiento de la atención que le pueda prestar al gobierno.

Así lo dispone el poder Ejecutivo, con motivo de la inauguración del campeonato centroamericano de fútbol

Los bancos también dispusieron mantener cerradas sus oficinas. — Almacenes y demás establecimientos comerciales mantendrán abierto

Con motivo de la inauguración del campeonato centroamericano de fútbol, el poder ejecutivo dispuso dar el día de mañana de asueto, a fin de que los empleados de la administración pública puedan concurrir a los actos que con tal motivo se celebrarán en el estadio nacional en las horas de la mañana.

Al principio se pensó que se daría de asueto solo la mañana, pero luego se dispuso que será mejor dar todo el día. En el acuerdo que con ese motivo se publica en el diario oficial se hace la advertencia de tal disposición es para aquellos funcionarios cuya presencia no sea indispensable en sus oficinas.

Con este motivo, todos los bancos dispusieron también que sus oficinas permanezcan cerradas el día de mañana, habiéndolo avisado al público por medio de un aviso. Sin embargo todos los almacenes, tiendas y demás establecimientos comerciales, si abrirán sus puertas,



DICTAMEN FAVORABLE PARA EL PROYECTO...

VIENE de la Pág. 1) — Los que también aprueban el proyecto, puesto que es la única forma viable de cancelar el empréstito por medio del cual se financiarán los excedentes de café.

Sabemos también, y es noticia que podemos adelantar, que la comisión que estudia el proyecto, dictaminará favorablemente, sometiendo originalmen-

RESUELTA

Viene de la pág. UNO) — En esta ocasión, la Oficina Técnica del Trabajo ha realizado una labor sumamente eficiente y oportuna. Es justo reconocerlo así.

RESUELTA

Viene de la pág. UNO) — En esta ocasión, la Oficina Técnica del Trabajo ha realizado una labor sumamente eficiente y oportuna. Es justo reconocerlo así.

BENITIN Y ENEAS
Por CUD FISHER

CONSTITUCION SI QUIERAS PODRIAS AMARME. HAZ UN ESFUERZO ESTOY SEGURO DE QUE APRENDERIAS A QUERERME

BIEN BENITIN. TRATARÉ DE APRENDER

¡ESPLÉNDIDO! ESTA NOCHE SALDREMOS JUNTOS PARA CELEBRAR EL ACONTECIMIENTO

APENAS TENGO APETITO. PEDIRE UNA MANITA DE CAVIAR, UN REGALITO DE CACAO, UN ALITTO Y DOS MUSITOS DE PAJO, UN GABITO DE AJO, UN ESPARRAGO, PESCADO, QUESO, VINO, HELADO Y UNA COTITA DE CAFE

OH A MI TORIGAME SOLO UN BALDE DE AGUA CON HIELO. AL MORCE MUY TARDE?

¿DICES QUE CONSTITUCION ESTA APRENDIENDO A AMARTE?

SI, AMIGO ENEAS. LA PRIMERA LECCION ME COSTO DOCE PESOS.

NO PUE LA YERBA

El Dia Social

CANCION DE CUNA. — De plácemes se encuentra el hogar del Lic. don Fernando Lara Busta marte y su gentil señora doña Ofelia Calvo de Lara, con el advenimiento de una hermosa niña que ha llegado a la tierra para aumentar la felicidad de sus progenitores.

Congratúlamos efusivamente a los jóvenes esposos y nos es muy grato deseárselos y la vida infinita que disfruta siempre en la tierra de completa ventura.

RESTABLECIMIENTO. — Ha entrado en un periodo de franco restablecimiento el doctor Guillermo Quiros Quiros, quien estuvo muy enfermo en días pasados.

Nos place esta noticia y deseamos al distinguido galeno que continúe su bienestar.

ANIVERSARIO. — Cúmplase hoy un año del sensible fallecimiento de la recordada señora doña Virginia Ramírez Montero vía. de Pérez. La señora Ramírez, que fué dechado de bondad y de virtud, perdurará en el recuerdo de sus amistades, quienes supieron aqutillar cuán grande y noble fué su vida, dedicada al bien de sus semejantes.

Con motivo de tan triste recuerdo se dijo esta mañana en la Iglesia de la Dolores una misa pidiendo al Altísimo descanso y paz para su alma.

Sea esta oportunidad propicia para renovar nuestra simpatía a su pequeño hijo Roberto Pérez Ramírez y a su hermano don José María Ramírez Montero.

REGRESO. — Tras una feliz permanencia en nuestra patria, regresan a su residencia en la región del Chocó, República de Colombia, el 12 del presente por la vía aérea, el señor don Phillip John MacGregor, su distinguida esposa, doña Margarita Lizano de MacGregor y su bella niña Arline.

En esta capital los estimables viajeros han sido objeto de numerosas atenciones tanto de los familiares de la señora MacGregor, como de sus amistades, que han sentido viva satisfacción al verlos en esta tierra.

Anticipámonos a los estimables esposos y a su linda primogénita, nuestros votos muy cordiales y cariñosos por su bien estar en la travesía y porque la dicha los acompañe en aquella hermosa arriana.

MEJORIA. — Continúa mejor el estado de salud de don Rufino Gil Pacheco, quien fué víctima de un penoso accidente en días pasados.

Mucho nos alegra esta noticia y esperamos consignar prontamente su total restablecimiento, como es nuestro cordial anhelo.

NUPCIAL. — En la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, recibirán la bendición nupcial que enlazará perpetuamente sus almas, don Rodrigo Lara Montelegre y la bella señorita Doña María Brens Biolley.

La ceremonia religiosa se celebrará el día 17 del presente a las 4 y 30 de la tarde, en la más estrecha intimidad familiar.

Renovamos a la juvenil pareja los sinceros deseos por la eterna felicidad de su futuro hogar.

CUMPLEANOS. — Hoy festejamos cumpleaños don Mario Terán Vallis, joven muy apreciable de nuestra sociedad, y quien cuenta con verdadera simpatía y estimación en el seno de sus amistades.

Para nosotros es sumamente placentero desearle toda clase de felicidades en su vida y hacerle presente los mejores votos por el éxito corone sus aspiraciones en la tierra mexicana, hacia donde seguirá próximamente para establecer su residencia en la capital de la fraternidad republicana, en la que se dedica al comercio.

IN MEMORIAM. — En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen se elevaron preces al Altísimo, en la mañana de hoy, por el eterno descanso del alma de doña Cristina García de Acuña, que cumple un año de eternidad y por la de su hijo Enrique, cuyo primer aniversario se conmemoró el 24 de abril pasado.

Por esta noble recordación que renueva el dolor de un hogar, enviamos nuestras sentidas frases de pesar a todos los familiares de los extintos, deseándoles resignación cristiana.

ALBRICIAS. — El Lic. don Mariano Echeverría Morales y su culta esposa doña Mary Brealey de Echeverría han recibido como precioso don del cielo una linda criatura, cuya vida colma de dicha sus corazones.

Por esta venturosa acontecimiento nos complacemos en felicitar a los padres del infante para el que anhelamos una dilatada y dichosa existencia en el mundo.

OPERACION. — En la Clínica del doctor Heróclida, fué operada, con saludables resultados, la graciosa niña Glida Jiménez Méndez, primogénita del hogar del Ing. don Luis Paulino Jiménez Montelegre y su bella señora doña Glida Méndez de Jiménez.

Al consignar esta noticia for mulamos cariñosos votos por su pronto restablecimiento.

QUE CADA PALO AGUANTE SU VELA...

(VIENE de la Pág. Uno) — Forzado por circunstancias fuera de mi control personal me veo obligado a terciar públicamente, en estos asuntos municipales de ahora, porque mi conducta no ha sido otra que la de permanecer callado y soportar cualquier consecuencia, pues es mi único deseo evitar comentarios que puedan empujar si quiera mi actitud absolutamente clara en la sesión memorable que tal revuelo alzara.

Dice el señor regidor Fallas en un escrito que en el Diario de LA TRIBUNA pública, "que se vio indirectamente empujado por mí y que por ello hizo de terciar en el debate".

Pienso yo que debemos poner mucho cuidado al hablar de todos esos acontecimientos y mal hace en este caso el colega señor Fallas cuando aduce razones tan claras y tan a tono a su compañero en actitud de arengado, de lo que allí se resolvió.

El señor Fallas oyó y palpó cual fue mi actitud cuando yo declaré y ratifiqué mi amistad ajeña con el periodista que se aludía. El señor Fallas oyó como puede oír las plegarias de sus seres más queridos, como yo describí la pena que me causaba ese momento y de ahí que dije: "Yo estoy en el trance más grave que puede confrontar un hombre de mi edad y de mi modo de ser. Esta situación me plantea responsabilidad y compungimiento sobre tales hechos; pero yo acabo de temer errores administrativos muy graves como el del Matade

ra Municipal y lo ocurrido a una cuadrilla de este Municipio, y bien pocos regidores se han pronunciado en esos tópicos. (No critico ni exijo nada a nadie). Pero en este caso, del periodismo se me pide a mi lealtad de agrupación, por eso que revo con ageración antes la opinión de la mayoría de quienes están con la moción y lo que se discute porque no quiero que mañana se diga que no se entendió ni se comprendió lo que yo firmé y se votó".

Esas fueron mis frases que en ese pasaje de mi discurso, largo por cierto, más o menos yo dije y de nuevo cumplo con sinceridad. Allí está el Libro de Actas Municipales en el cual debe ponerse a todo trance lo que esa noche se dijo. Gracias a Dios hoy por fin tiene una idea el Presidente Municipal, cuando al despedir se del Secretario de la Corporación dijo a éste más o menos lo siguiente: "Amigo, ayústese por que yo exigí que en el acta de esta noche apareciera todo lo que ha dicho cada uno de los regidores". Por eso yo respaldo esta aclaración obligada, en ese Libro de Actas, ya que confío en la capacidad de los empleados que en la Secretaría Municipal trabajan.

Yo deseo, referirme más a nada que tenga conexión con los hechos y creo dejar así constancia en una rectificación que lo que no trató de terciar en forma alguna, sino que lo hago, con el deseo claro y expreso de que CADA PALO AGUANTE SU VELA.



Queremos hoy ofrecerle nuestros mejores anhelos y lo más sincero de nuestro cariño, para deserte felicidades, a la bella señorita Tulita González, flor de gracia y de belleza, que perfuma con su simpatía el jardín social costarricense.

Para ella, en cuya primavera figura se reflejan todos los encantos con que el Creador adorna la vida de la mujer, de ofrecemos en este día de su natalicio, un homenaje ferviente de admiración con el afecto que nos inspira, por su eterna dicha.

GUERRA EN GRAN ESCALA EN EL CERCAÑO ORIENTE

ESTAMBUL, 7. UP. — Pa recía ser limamente hoy un udaz golpe nazi en Siria, en tanto que los peritos militares británicos advirtieron que se produciría una guerra en mayor escala en el cercano oriente, si el Fuehrer intentaba utilizar el territorio sirio como punto de apoyo para el envío de ayuda a las fuerzas iraquesas. Es información que los británicos mantienen una constante vigilancia en las zonas aéreas del Mediterráneo oriental, para descubrir señales de aviones alemanes que conduzcan tropas al Iraq. Al mismo tiempo los peritos militares expresan su confianza de que el Almirante Cunningham, comandante en jefe de la flota del Mediterráneo, podrá impedir el desembarco de fuerzas alemanas en Siria y en el Líbano, trasladas por mar. Por lo tanto, los teóricos de la centralización en el territorio sirio una invasión aérea, aun que se mantiene una estricta vigilancia en la frontera europea de Turquía, como resultado de las noticias de que el grueso del poderío ofensivo de Alemania se encuentra concentrado en los Balcanes. Ha causado cierta intranquilidad entre los comentaristas las noticias de que los alemanes han ocupado las estratégicas islas griegas de Mytilene y Kios y las aseveraciones italianas de que han ocupado seis de las islas del grupo de las Cieladas adyacentes al Dodecaneso. Estas maldiciones del eje estrechan aún más el cerco alrededor de Turquía y también preparan el camino para el desarrollo de operaciones en Iraq por Siria.

NAIROBI, 7. UP. — Oficialmente se anunció que los británicos ocupan Quorom a 48 kilómetros al sur de Amba Afa y tomaron numerosos prisioneros, entre ellos un general.

RECHAZADOS LOS IRAQUESES

EL CAIRO, 7. UP. — Oficialmente se anunció que las fuerzas iraquesas fueron desalojadas de la meseta junto al aeródromo de Habaniyah por los británicos y voluntarios del Iraq. El enemigo experimentó importantes bajas.

BAILE. — Esta noche, en la residencia de don Ezequiel Gutiérrez Ross, tendrá lugar un baile de confianza que será animizado por la Orquesta Barquet.

Por el entusiasmo que han desplegado sus organizadores estamos seguros que esta fiesta social será un éxito de cordialidad y de alegría.

Riase de los Remedios engañosos!

Por ahí se anuncian remedios para curar la tuberculosis, la tosferina, etc. y se afirma sin escrúpulo que los fabrican doctores extranjeros. Pero todo eso es puro cuento. La tuberculosis no se cura con esa clase de remedios y los doctores extranjeros son nombres inventados. Por eso riase de esos fabricantes ambulantes, antes de que ellos se vayan a Uruguay, preguntando a un farmacéutico que lo dice la verdad.

Cuando recorre un buen remedio para curar la tos, bronquitis, ahogo, etc., acuérdesse del TABONUCO al QUAYACOL, el más antiguo, conocido y eficaz remedio que se conoce en Costa Rica. El TABONUCO al QUAYACOL no necesita mentir ni engañar para afirmar que se de vez en remedio bueno y eficaz, porque se ha tenido usando con éxito por más de 60 años.

A las conferencias rotarias centroamericanas está dedicada la sesión de mañana del Club Rotario.

TENDRAN LUGAR ESOS ACTOS A MEDIADOS DEL PRESENTE MES EN TEGUCIGALPA CON ASISTENCIA DE DELEGADOS DE LAS NACIONES CENTROAMERICANAS Y PANAMA. — SE TRASMITIRAN ADEMAS ALGUNOS ASUNTOS DE ORDEN INTERNO DE LA INSTITUCION

Se nos informó hoy que la sesión de mañana del club Rotario estará dedicada a tratar de las conferencias rotarias centroamericanas que se verificarán a mediados del presente mes en Tegucigalpa y para las que se han venido haciendo numerosos preparativos, tanto por parte del club rotario de esta

capital, como del gobierno del General Carrías, que se prepara para agasajar a todos los visitantes.

representación del club de San José, llevando interesantes noticias.

Además en la sesión de mañana se tratarán algunos asuntos pendientes, de orden interno. Seguramente que la asistencia será muy grande, ya que la semana pasada no hubo sesión, por haber sido día feriado.

NUNCA HA SIDO...

(VIENE de la Pág. 1) — Se cree la producción de aviones de bombardeo de gran radio de acción es el de propender al rápido desarrollo de las reales fuerzas aéreas por los ataques en masa contra Alemania. Según se informó, el objetivo que se persigue es producir 500 de estos aparatos por mes. Se tiene entendido que la producción de aviones que ha sido reducida ya en un 20 por ciento lo será más aun, por cuanto hay gran necesidad de instalaciones adecuadas para la construcción de motores de aviación. Igualmente se cree que la expansión del programa de construcción de aparatos de bombardeo se cumplirá por lo menos en parte, con una porción de los fondos por valor de 1500 millones de dólares destinados a la construcción de fábricas de municiones. De acuerdo con este plan, que el ministerio de guerra ya está desarrollando, se contempla la construcción de por lo menos 29 talleres de montaje para aviones de bombardeo y cuatro nuevos talleres de montaje para motores.

Parece ser que los dirigentes del gobierno se proponen a ayudar a Gran Bretaña, en cuanto sea humanamente posible, a obtener el dominio del aire, para que pueda estar tar poderosos golpes contra el Reich. Las reales fuerzas aéreas han bombardeado los objetivos nazis noche tras noche, pero los británicos aún no han emprendido ataques contra las ciudades alemanas en la misma escala y con la misma frecuencia con que se realizan los ataques de la Luftwaffe contra las ciudades británicas. Los observadores consideran que si el pueblo alemán se hubiera expuesto a ataques tan violentos como los sufridos por los británicos desde setiembre del año pasado, se quebraría su resistencia.

Consideran que una vez debilitada la moral del pueblo alemán, se disminuirá el esfuerzo bélico del Reich.

BUENA IMPRESION EN LONDRES. — En la sesión autorizada fué muy bien recibida el discurso que pronunció el ministro de guerra Henry Stimson, considerándose como perfectamente apropiado a la situación general. Se esperaba para muy pronto conocer la opinión oficial británica, dada que el discurso es de suma importancia.

para la lucha en que está comprometida Gran Bretaña. La British Broadcasting Co. transmitió en idioma alemán un extenso resumen de las palabras de Stimson y citó las informaciones de Washington, según las cuales, el discurso fué interpretado allí en el sentido de que la marina norteamericana de guerra probablemente se verá obligada a entrar en la batalla del Atlántico.

SE TRATA DE UN SONDEO A LA OPINION

WASHINGTON, 7. UP. — Los rápidos acontecimientos reflejados en el transcurso de las últimas 24 horas han colocado al gobierno en la posición más crítica en que se haya encontrado desde 1917, en lo que concierne a la situación internacional, especialmente cuando el secretario de guerra Stimson indicó ayer que los buques de guerra de Estados Unidos serían enviados a la zona del bloque nazi, en desafío a las advertencias alemanas con el objeto de apoyar la lucha británica. Los discursos pronunciados por Stimson y por el senador Claude Pepper han provocado comentarios tanto dentro del país como en el exterior. Stimson declaró que las municiones deberían ser entregadas a Gran Bretaña sin trabas, en tanto que Pepper afirmó que "el pueblo norteamericano está dispuesto a derramar su sangre" para destruir al Reich. Stimson habló en representación del gobierno, en el mismo día como segundo del presidente Roosevelt en el comando de las fuerzas armadas. Al mismo tiempo Carl Vinson, presidente de la comisión de asuntos navales de la cámara de representantes, pidió categóricamente que la flota escolte los envíos de materiales a Gran Bretaña. El llamamiento en favor del establecimiento del sistema de convoyes ha sido hecho simultáneamente con el crecientemovimiento de que Estados Unidos adquiriera bases en las Azores y las Islas Canarias y Cabo Verde y otros puntos estratégicos, si fuese necesario, para mantener una firme primera línea de defensa a fin de afrontar una posible agresión contra el hemisferio occidental. Al mismo tiempo, la comisión mariti-

ma ha impartido las instrucciones necesarias para que se efectúen reparaciones en los buques italianos que fueron averiados por sus propios tripulantes. Se supone que estas naves serán puestas al servicio de Gran Bretaña. Se cree que los discursos pronunciados ayer han sido verdades tendientes a provocar peso contra el eje, siempre que el pueblo lo apoye en ese sentido. Se considera significativamente el texto del discurso de Stimson fué distribuido en la prensa 24 horas antes de fuera pronunciado, hecho pusual y que parecería tener un objetivo asegurar la mayor publicidad posible para las declaraciones del secretario de guerra. Es evidente que los líderes del Congreso aún no se han asegurado acerca de la opinión pública sobre la cuestión de convoyes. Esta inseguridad se refleja en el hecho de que se contraria a una intervención atenuada arbitrariamente a que son, mientras que la mayoría los partidarios del gobierno hubieron de formular coartadas para la publicación, que individualmente elogio el discurso.

CHURCHILL ATACO DURANTE A LLOYD GEORGE

LONDRES, 7. UP. — El primer ministro Churchill, en un enérgico discurso rechazó las críticas hechas por Lloyd George al gobierno cuando la actividad de Lloyd George en la actualidad con las de Feinán antes del desmoronamiento de Francia.

UN EJERCITO A FAVOR DE INGLATERRA

BUDAPEST, 7. UP. — El vicepresidente Beirut de la agencia INB informa que el nuevo ejército formado en Transjordan, que comprende fuerzas motorizadas con equipo liviano ya han tomado posiciones en la zona fronteriza de Transjordania e Iraq. Se dice que el comandante en jefe de estas fuerzas que apoyaran a los británicos, en el Emir Abdul Illah, ex regente de Iraq.

Los mejores retratos los hace Ké emánder

ABUNDANTES serán las próximas cosechas de NICARAGUA.

Normalmente continúa el desarrollo de la florecencia, estimándose que el volumen de la próxima cosecha será mucho mayor que los anteriores

DIRECTIVA DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL DEL CANTON DE SAN RAMON PARA EFECTOS ELECTORALES

ELECCION DE MUNICIPIES Y SINDICOS PERIODO 1942 - 1944

COLORS: AZUL, AMARILLO Y ROJO

PRESIDENTES EFECTIVOS:
Don Francisco J. Orlich Bolmarcich.
Don Eliseo Gamboa Villalobos.
Don Ernesto Alfaro Vargas.

PRESIDENTES HONORARIOS:
Don Federico Salas Carvajal
Don José Joaquín Montes de Oca Navarro
Don Juan Rafael Salas Murillo
Don Hernán Arguedas Katchenguins

SECRETARIO:
Don Thino Echavarría Campos.

TESORERO:
Don Antonio Orlich Bolmarcich

FISCAL:
Don Francisco Gamboa Hidalgo

VOCALES:
Don Manuel Antonio Quesada Ulate
Don Walter Cambronero Muñoz
Don Víctor Chaves Lobo
Don Eloy Vega Castro
Don Joaquín Zamora Brenes.

EL INGENIERO FERNANDEZ PERALTA...

(VIENE de la Pág. 1) — En su renuncia, a lo que acta. Esta noticia ha causado regocijo entre los señores municipales e indudablemente será muy bien recibida por el público capitalino, dadas las altas dotes y capacidades del señor Fernández Peralta.

Nos alegramos de que este asunto haya tenido tan feliz solución. Cedió el señor Fernández Peralta

Sensacional inauguración del Campeonato de Fútbol

Centroamericano y del Caribe

Jueves 8 de mayo en el

ESTADIO NACIONAL

A LAS 9 hs. LOS MAS INTERESANTES ENCUENTROS INTERNACIONALES DE FUTBOL ENTRE

CURAZAO, EL SALVADOR, NICARAGUA, PANAMA Y COSTA RICA

Juramentación de los atletas ante el Señor Presidente de la República, Dr. don RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA y grandioso y brillante desfile deportivo con la participación de todos los colegios y escuelas de la capital y de todos los clubs federados.

Soberbia inauguración de la magnífica Tribuna de Sombra del Estadio

Magnífica obra, orgullo de la administración Calderón Guardia

SOMBRA	2.00
PRECIOS: SOL	1.00
PALCOS (Asiento)	3.00

Mujeres, Universitarios, Estudiantes y jugadores federados

MEDIA ENTRADA

Reserve con tiempo las localidades en vista de la extraordinaria demanda

SE INAUGURA MAÑANA EL CAMPEONATO DE FUTBOL CENTRO AMERICA - CARIBE

DESPUES DEL DESFILE DEPORTIVO EN HONOR DEL Sr. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, DOCTOR CALDERON GUARDIA, ES LA JURAMENTACION DE LOS ATLETAS

Después se inician los juegos enfrentándose los futbolistas de Curazao y de Panamá. — Es grande el entusiasmo de la afición por el campeonato

Tal como lo hemos venido informando se inauguran mañana en el Estadio Nacional los encuentros del campeonato de fútbol Centro América-Caribe. Y se inaugura la grandiosa gradería de sombra construida por la administración del señor presidente de la república, Dr. D. Rafael Angel Calderón Guardia. Habrá un desfile deportivo con la participación de todos los equipos federados y de los colegios y escuelas así como del atletismo. Enseguida los atletas se juramentarán ante el señor presidente de la república, a quien es dedicado el campeonato. El jefe del estadio juramentará a los atletas, y luego darán comienzo los encuentros enfrentando Curazao y Panamá, que han estado practicando y están en debidas condiciones para esas competencias.

EL gobernador

de censuras. Según se manifestó, no son los municipios los culpables, sino los funcionarios encargados de ejecutar los acuerdos.

Esta mañana, en todos los corrillos, fué objeto de los más variados comentarios el citado manifiesto de la mayoría municipal, y logramos recoger el informe de que los firmantes del manifiesto han dado, y escogen entre ellos o el gobernador; o permanecer en su puesto el gobernador, y ellos desisten de concurrir a las sesiones, o se produce lo contrario. Tal es la situación que se ha planteado entre el gobernador y ejecutivo municipal licenciado don José Rafael Peralta Cañas y los municipios señores Grillo, Madrid, Monturiol, Ruiz, Garro, Delgado, Mendoza y Ulloa.

NO HABRA

(VIENE de la Pág. UNO) a que se inicia el campeonato futbolístico del Caribe. El congreso por consiguiente, ha acordado no sesionar mañana. El viernes reanudarán sus sesiones, posiblemente discutiendo el dictamen de la comisión de relaciones sobre el protocolo de límites entre Costa Rica y Panamá. Informaremos.

Orden del día para la sesión municipal de esta noche

Al disponer la celebración de dos sesiones semanales, se ha simplificado mucho el trabajo

El siguiente es el orden del día para la sesión ordinaria de la Municipalidad del Cantón Central de S. N. José hoy miércoles 7 de mayo de 1914 a las 10.30 horas.

- 1º Planillas y cuentas.
- 2º Reorganización.
- 3º Apelaciones.
- 4º Ditámenes.
- 5º Correspondencia.
- 6º Iniciativas de los señores regidores.
- Rafael A. Grillo O., Presidente Municipal.
- José A. Font, Secretario Municipal.

Al acordar la celebración de dos sesiones semanales, se ha simplificado bastante los asuntos que se tratan en cada sesión, lo que ha sido bien recibido por todos.

Horriblemente

(VIENE de la Pág. D) ron cuenta inmediata a las autoridades fiscales.

El cadáver de Espinoza presentaba más de diez machetazos pesadamente mortales en la cabeza que estaba desfigurada. Creese que su asesino es otro nicaragüense de apellido Alemán, que desapareció de Upala misteriosamente. Las autoridades le persiguen. El alcalde inició el sumario judicial.

BAILAR ES VIVIR por Maureen O'Hara y Lucille Ball, mañana, Jueves, en día de gala en el Palace!

Este estreno está dedicado a todos los jugadores olímpicos que hoy son huéspedes de San José

ARIZONA el vasto espectáculo máximo en sepia, con Jean Arthur y William Holden, el domingo próximo en Palace Moderne e Ideal (A las 6 y 8 p. m.)

Esta es una gran semana en el Palace! Después del tremendo éxito logrado con la película "Te Quiero Otra Vez" el pasado domingo se preparan grandes éxitos para esta semana, con tres estrenos que harán época: BAILAR ES VIVIR de Maureen O'Hara la excelente bailarina de los pies diminutos, la bella y extraordinaria Esmeralda de El Jorobado, Lucille Ball el pilonazo formidable de cine. Esta obra, de gran profundidad, muestra la vida de dos artistas enamorados de la gloria. Es, sin lugar a dudas, una película de Domingo!

Para el próximo Sábado se anuncia el coloso de la Metro FLORIAN con Robert Young y Helen Gilbert. Esta magnífica producción FLORIAN trae a la pantalla la historia de un cabalero que fue como el símbolo de la grandesa de los Habsburgo en tiempos de la Viena Imperial.

Para el domingo, el PALACE presentará otro gran éxito de grandes proporciones: ARIZONA el película Jean Arthur y William Holden; magnífico y extraordinario de ARIZONA super visto es espectáculo en colores, encierra el drama de un pueblo en forma, y el dolor de un corazón de mujer que lucha entre las olas embravecidas de un mar humano.

Para muy pronto se anuncian los grandes espectáculos: Edision el Hombre, Allá en el Trópico, La Mujer del Otro, Convoy, Espejismo de Amor, etc. etc.

ANUNCIESE EN LA RAZON

CURAZAO SEDE DEL PROXIMO CAMPEONATO

ASI SE ACORDO EN EL CONGRESO DEL CAMPEONATO DE FUTBOL CENTRO AMERICA - CARIBE

Costa Rica y Nicaragua votaron por El Salvador y Curazao, Panamá y El Salvador por Curazao

El congreso del campeonato de Fútbol Centro América-Caribe clausuró ayer sus sesiones y procedió a fijar la sede para los próximos encuentros internacionales de fútbol sea Curazao. La votación que se dispuso entre El Salvador y Curazao estuvo así: Costa Rica y Nicaragua votaron por Salvador; Curazao, El Salvador y Panamá, votaron por Curazao. En consecuencia se dispuso que la sede de esos juegos futbolísticos internacionales sea Curazao.

COMUNICADO BRITANICO EL CAIRO, 6 UP. — El cuartel general británico dió el siguiente comunicado: "Iraq en la zona de Habbaniyah, nuestra aviación estuvo fuertemente activa ayer. Hubo un número intermitente de aviones que volaban en calma. En Tebrul la situación no ha variado. En la zona de Sollum, las actividades de nuestras fuerzas terrestres y aéreas se vieron obstaculizadas por una fuerte formación de arena. Asimismo, nuestras fuerzas prosiguieron su avance de Desse hacia el norte, sobre la posición italiana de retaguardia, Amba Alagi. En su avance desde Neghelli, nuestros efectivos infligieron importantes bajas a la unidad fuerza enemiga que detiene una posición cerca de Atele. En los otros sectores sigue nuestro avance."

PERSIGUIENDO A UN AGENTE ALEMAN

ALGECIRAS, 7. UP. — El congresal de la gencia Mencheta en Gibraltar informa que las autoridades de ese puerto realizaron un cuidadoso registro de todos los buques nacionales y extranjeros anclados en la bahía. Aunque no se veló el motivo de esa gestión, se afirma que se busca a un agente secreto del gobierno alemán, que se suponía escondido en uno de los barcos.

100 MARINEROS ALEMANES DETENIDOS

NUEVA YORK, 7. UP. — Esta mañana los agentes federales procedieron a la detención en hoteles, restaurantes y cafés de más de cien marineros alemanes que desde el comienzo de la guerra se habían visto obligados a permanecer en esta ciudad. Se le acusa de haber pasado el límite de permanencia en el país establecida por la ley. Los marineros fueron primeramente llevados a las comisarías policíacas y más tarde a una dependencia del puerto, desde donde serán trasladados a la estación de inmigración en Ellis Island.

11 AVIADORES AMERICANOS PERECIERON EN UN NAUFRAGIO

OTTAWA, 6 UP. — Oficialmente se reveló que 11 aviadores estadounidenses, asignados a la misión encarecida de llevar un avión a Gran Bretaña a través de bombardeo construido en la Unión, perdieron sus vidas, juntamente con otras 111 personas, al hundirse recientemente la nave en que regresaban al continente americano. El hundimiento fue atribuido a una acción del enemigo.

Marius Russo el pitcher estrella que dará victoria a los yanquis

Por Mike L. Charles especial para LA RAZON

MARIUS RUSSO
EL JOVEN LANZADOR ZURDO DE LOS YANQUIS SE ESTA CONVIRTIENDO EN LA ESTRELLA SERPENTINERA DE LA NOVENA.

EMPEZO A JUGAR EN LONG ISLAND COMO OUTFIELDER!

¡PARA SER ZURDO TIENE MAGNIFICO CONTROL!

RUSSO PUEDE LLEGAR A CONVERTIRSE EN EL HERB PENNOCK DE LOS YANQUIS DE 1911.

Si el equipo neoyorquino que regenta McCarthy vuelve a convertirse en la aplandadora de algunos años, será por una razón muy poderosa: que sus pitchers veteranos resurjan y que los bisoños logren ponerse a la altura lograda por Vernon Gómez, Sundra, Murphy y Red Ruffing en épocas pretéritas.

Los salones del rey de los deportes dicen que un pitcher zurdo es constante dolor de cabeza para los bateadores del lado derecho y apoyen su aserto en los años de gloria de Atleticos de Filadelfia y del mismo Yanquis de Nueva York.

El equipo que perteneciera al finado coronel Ruppert tiene cuatro lanzadores estrellas entre los recién llegados: Don Hendrickson que con el Azules de Kansas City, almárgo de futuros jugadores del Yanquis, en 1910 tuvo un record de 16 juegos ganados y 7 perdidos, posea una bola rápida, tiene control y es valeroso. Norman Branch, jugando para el team de Newark, ganó 15 juegos y perdió 9 en el año pasado; es un elemento de grandes posibilidades. Charley Stanecuk fue uno de los mejores jugadores en Kansas City donde en 1910 ganó 15 partidos y perdió 8; posee magnífico dominio de su brazo y una bola rápida que lleva veneno; George Washburn, jugando con el Newark el año pasado tuvo el mejor record de todos sus juegos ganados y perdidos (18 victorias y 8 derrotas).

Peró hablando ahora de los serpentinos veteranos que poseen el Yanquis, en primer término, por ser el veterano más joven, está Marius Russo, el joven de Ozone Park que el año pasado se dió a conocer como el zurdo en quien quizás se cifren las esperanzas del Yanquis para obtener el galardete. Ganó 14 juegos y perdió 8.

Los aficionados harán muy bien en seguir paso a paso la trayectoria del zurdo que en su primer juego completo, en 1910, lo corrió concediendo solamente cuatro hits sencillos. Su víctima fue el Washington.

CAMPEONATO DE FUTBOL

CENTROAMERICANO Y DEL CARIBE AL DEPORTISMO NACIONAL

AUTOBUSES FENIX S. A.

(LOS PLATEADOS)

Tienen el gusto de avisarles que, durante los juegos de este campeonato, harán el servicio hasta el Estadio, al precio corriente de

0.10 LA CARRERA

EDEN DEFENDIO AL GOBIERNO EN LOS COMUNES

LONDRES, 6 UP. — El debate parlamentario tan largamente esperado, que debía celebrarse con el objeto de considerar los acontecimientos bélicos registrados en Grecia, Africa del norte y cercano oriente, comenzó hoy cuando el ministro de relaciones exteriores, Anthony Eden, defendió al gobierno contra los ataques de la oposición. Se considera que el gobierno se halla en la más grave situación que haya habido que enfrentar, desde que Winston Churchill fué designado primer ministro el diez de mayo del año último, a raíz de la caída del gabinete presidido por Chamberlain. Al iniciarse el debate, los comentaristas políticos expresaron la opinión de que el gobierno de Churchill parece hallarse lo suficientemente fuerte como para salir airoso de la prueba. El ministro Eden, al iniciarse el debate sobre la guerra en la cámara de los comunes, responsable al régimen del regente Pablo en Yugoslavia por los reverses experimentados en Grecia, diciendo que Yugoslavia indujo repetidamente a ensayo a Gran Bretaña, con respecto a la movilización de las fuerzas Yugoslavas. En realidad, dijo a este respecto solo después de producido el golpe de estado para salir airoso de la prueba. El ministro Eden, al iniciarse el debate sobre la guerra en la cámara de los comunes, responsable al régimen del regente Pablo en Yugoslavia por los reverses experimentados en Grecia, diciendo que Yugoslavia indujo repetidamente a ensayo a Gran Bretaña, con respecto a la movilización de las fuerzas Yugoslavas. En realidad, dijo a este respecto solo después de producido el golpe de estado para salir airoso de la prueba. El ministro Eden, al iniciarse el debate sobre la guerra en la cámara de los comunes, responsable al régimen del regente Pablo en Yugoslavia por los reverses experimentados en Grecia, diciendo que Yugoslavia indujo repetidamente a ensayo a Gran Bretaña, con respecto a la movilización de las fuerzas Yugoslavas. En realidad, dijo a este respecto solo después de producido el golpe de estado para salir airoso de la prueba.

hubiesen accedido en socorro de los helenos. Añadió que Grecia había anunciado su intención de combatir sola contra Alemania, en caso necesario. Manifestó que las condiciones para la aceptación británica de una mediación en el conflicto con el Iraq eran la retirada de las fuerzas iraquesas del aeródromo de Habbaniyah y la cesación inmediata en las hostilidades contra los ingleses en dicho país. Luego el ministro hizo un llamamiento a los árabes, para que no se unan a los países totalitarios porque ello podría significar el fin de sus propias libertades.

EDEN CONFIA EN LA LEALTAD TURCA

LONDRES, 6 UP. — Durante sus declaraciones en los comunes, el ministro Eden expresó su confianza en la lealtad de Turquía hacia Gran Bretaña y en la determinación turca de resistir, cualquiera amenaza contra su soberanía.

11.500 LAS BAJAS BRITANICAS

LONDRES, 6 UP. — Lord Moyne reveló hoy en la cámara de los lres que las bajas británicas en todo el teatro oriental de guerra, que incluye los Balcanes y Africa, ascendieron a once mil quinientos, mientras los italianos tuvieron 380.000, contando en esta cifra doscientos mil prisioneros. "Con la creciente ayuda de Estados Unidos, declaró lord Moyne, esperamos poder enviar más y más apoyo a la batalla del cercano oriente, sobre la que tanto parece contar el eje."

PELOTA VASCA

HOY 8.30

GRAN PARTIDO DE CAMPEONATO ROJOS vs. VERDES

ASISTA AL MEJOR ESPECTACULO DEPORTIVO SOCIAL DE LA CAPITAL

Voto de confianza a Churchill de la Cámara de los Comunes por 447 contra 4

Esta victoria política del jefe del gobierno inglés ha venido a consolidar la posición política de la Gran Bretaña frente a los últimos acontecimientos.

EN ALEMANIA DICEN LAS ESFERAS SEMI-OFICIALES QUE LOS SUBMARINOS ALEMANES ECHARAN A PIQUE TODO NAVIO QUE ENTRE EN LA ZONA PROHIBIDA CUALQUIERA QUE SEA

Esta declaración a raíz del discurso de Stimson se considera como una advertencia de que la bandera de Estados Unidos no será respetada en esa zona.

NUMEROSO MARINOS ALEMANES DE BARCOS DE CARGA Y MERCANTES EN LOS PUERTOS DE LOS ESTADOS UNIDOS FUERON DETENIDOS POR LAS FUERZAS FEDERALES

Energicas fueron las declaraciones de Churchill quien atacó duramente a Lloyd George a quien comparó con Fétain en los últimos días precedentes al desmoronamiento de Francia.

LA RESISTENCIA BRITANICA EN IRAQ

ESTAMBUL, 7. UP. — El conflicto anglo-iraquíense entró hoy en su sexto día. Al parecer, la resistencia británica anuló los esfuerzos de los iraquenses para ocupar el aeródromo de Habbaniyah y las últimas informaciones indican que los ingleses estaban tomando la iniciativa en las operaciones de la zona norte. Al mismo tiempo, se anunció de fuente extraoficial que el jefe del gobierno, Nuri Said Bahá, formó un nuevo gobierno iraquí, que tendrá su sede en Basora y buscará el apoyo popular para derrocar al gobierno anglofilo establecido el tres de abril en Bagdad por Rashid Ali. Las acciones militares en el Iraq no arrojan en otros días ningún saldo decisivo, si bien se indicó que los británicos estaban debilitando cada vez más a las fuerzas contrarias. El gobierno de Bagdad, según se anunció, rechazó la mediación turco-egipcia; sin embargo, no se sabe que haya recibido ayuda del exterior y los observadores opinan que muy probablemente tendrá que aceptar esa mediación o bien capitular.

447 VOTOS CONTRA TRES OTUVO CHURCHILL

LONDRES, 7. UP. — En la cámara de los comunes, el primer ministro Churchill logró un voto de confianza por 447 por 3, por la forma en que se ha llevado la guerra.

INGLATERRA LUCHARA HASTA LA MUERTE

LONDRES, 7. UP. — Churchill prometió que Gran Bretaña lucharía hasta la muerte para mantener el dominio de Creta, Tobruk, Malta, el valle de Nilo y Suez.

ALQUILANDO UNA EMPRESA ALEMANA

LA PAZ, 7. UP.

En la secretaría de la presidencia se informó que el presidente tiene a la firma un decreto por el que se adquiere la propiedad del Lloyd Aéreo Boliviano, que actúa con máquinas y pilotos alemanes. El gobierno tiene el 42 por ciento de las acciones de la empresa, pero muchos de las restantes se encuentran en poder de firmas germanas. Se expresó además que el presidente estudia el citado decreto, juntamente con el titular de la cartera de hacienda.

PREPARAN UNA OFENSIVA EN GRAN ESCALA

BUDAPEST, 7. UP. — Informan de Beirut que los británicos preparan una ofensiva en gran escala para aplastar la resistencia de los iraquenses. Se informó que la ofensiva fue preparada para desmoralizar a la población y ocupar los puntos vitales en todo el país.

M A S A N A LA DAMA DEL CABELLO ROJO

Próximo Sábado: Grace McDonald, en JUVENTUD DANZANTE

Próximo DOMINGO Joel McCrea y Herbert Marshall, en: CORRESPONSAL

Película premiada como una de las diez mejores de 1940. Dirigida por el director de REBECA.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — \$ 1.00. Siguen los llenos con:

LOS SIETE JINETES DE LA VICTORIA con Gary Cooper

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40. Demás Morgan, en: EL SECRETO DEL DIFUNTO

ADELA

A las 7 y 8.45 — \$ 0.50. Don Ameche, en: ERAN CUATRO HIJOS

CASTRO

A las 7.30 p. m. — \$ 0.30. Hugo del Carril, en: EL ASTRO DEL TANGO

Mañana en el Capitolio Eduardo Vivas y Lupita Palomero, en: EL CIRCO TRAGICO

Domingo 18: EL HALCON DE LOS MARES

ESPERAN LOS INGLESES UN GRAN ATAQUE EN MASA CONTRA TOBRUK EN ESTOS DIAS.

KERENSKY, EX-JEFE DEL GOBIERNO REPUBLICANO RUSO, DENUNCIA QUE EL SOVIET SE ESTA PREPARANDO PARA ENTRAR EN LA GUERRA AL LADO DE ALEMANIA. — ES POSIBLE QUE RUSIA EMITIRÁ UN GRAN MOVIMIENTO SOBRE EL IRAQ, IRAN, TRANSCAUCASIA Y EL ASIA COMO COLABORACION MILITAR CON EL EJE CONTRA GRAN BRETAÑA

Ha continuado muy viva la lucha en el aire y tanto la R.A.F. como la Luftwaffe asestaban golpes continuos sobre los territorios enemigos

DUELOS AEREOS

LONDRES, 7. UP. — Por segundo día consecutivo los pilotos británicos y nazis libraron duos aéreos en la costa sudeste, durante las feracivas alemanas de ataques contra la navegación inglesa. Según los informes, las ventajas correspondieron a los británicos. En estas acciones se anunció que hasta medio día los alemanes habían perdido cuatro aviones y los británicos un Spitfire. En la costa sudeste, y en todo el estuario del Tamésis, el 196 está mañana casi de continuo el tablero de las ametralladoras de aviación, en forma parecida a la de los ataques en masa contra las islas británicas. Los Spitfires se lanzaban en sucesivas escuadrillas al ataque de los Messerschmidts, que trataban de aprovechar las nubes bajas para bombardear los buques en el estrecho. De fuente fidedigna se anunció que hasta medio día solo un avión enemigo había conseguido cruzar la línea de la costa, pero fue rechazado por el fuego de baterías antiaéreas y arrojó sus bombas en el mar. Se hace notar que por primera vez desde el estallido, el ministerio de aeronáutica anunció actividades diurnas de los cazas en Inglaterra. Se afirma que se nuevas actividades de día en mayor escala, que anteriormente obedecían al hecho de que la presencia de nubes favorecía los ataques a la navegación.

TRIPULACION PARA 3 TORPEDOS

MEXICO, 7. UP. — El ministerio de marina designó las tripulaciones para los cinco petroleros italianos recientemente confiscados y que actualmente están en Tampico con bandera mexicana y nombres mexicanos. **BOMBARDEO DE PUERTOS FRANCESES**

FOLKESTONE, 7. UP.

De fuente autorizada se anunció que desde el alba hasta las primeras horas de la tarde fueron derribados hoy 6 aviones alemanes. Seis bombarderos británicos y varias escuadrillas de cazas cruzaron el estrecho de Dover al comenzar la tarde y poco más tarde se oyeron fuertes explosiones, indicando que se estaba procediendo al bombardeo de puertos del canal. Las espesas nubes impedían a los vigías en la costa observar el vuelo de aviones en todo su trayecto, pero se los vio dirigirse en dirección al cabo Gris Nez. Por el estuero

Los cambios en Rusia parecen que ese país intervendrá más concretamente EN LOS ASUNTOS MUNDIALES.

STALIN, QUIEN DESDE LA MUERTE DE LENIN DIRIGE EL GOBIERNO RUSO COMO SECRETARIO DEL PARTIDO HA ASUMIDO AHORA LA PRESIDENCIA DEL COMISO. — EL CARGO QUE AHORA OSTENTA STALIN LO EQUIPARA A UN PREMIER DE GOBIERNO, MIENTRAS QUE EL DE KALININ ES EL DE PRESIDENTE DE UNA REPUBLICA QUE NO TUVIERA MANDO

COMUNICADO ITALIANO

ROMA, 7. UP. — El estado mayor expidió el siguiente comunicado: "La aviación alemana bombardeó un aeropuerto de la isla de Malta. En combates aéreos librados sobre Malta, los cazas alemanes derribaron tres aparatos Hurricane. Norte de Africa: continúa el desarrollo de nuestras operaciones en los alrededores de Tobruk, donde fueron rechazados contra ataques lanzados por el enemigo. Continúa las acciones de patrullas en el frente de Sollum. Durante las operaciones aéreas efectuadas en los últimos días contra Tobruk, fué hundido otro barco de tonelaje mediano. Nuestros cazas derribaron sobre Tobruk un avión del tipo Blenheim. Los aviones británicos atacaron algunas localidades en Cirenaica usando una cuantas víctimas y daños leves. Africa oriental: nuevos ataques del enemigo en el sector fueron realizados con pérdidas."

EL CAMBIO EN RUSIA

MOSCU, 7. UP. — Stalin se hizo presente en el tercer de los presidentes del consejo de comisarios del pueblo que ha tenido Rusia desde la revolución y en los círculos extranjeros consideran que los cambios introducidos en el gobierno significan una intervención más concreta del Soviet en los asuntos mundiales. En realidad, desde la muerte de Lenin, fué Stalin quien dirigió el gobierno ruso, aunque su cargo oficial era únicamente el de Secretario General del partido comunista. Cuando Molotov reemplazó a Litvin

EN AMAN SE ORGANIZO UN NUEVO GOBIERNO DEL IRAQ FAVORABLE A INGLATERRA

POR TODAS PARTES HAN SIDO OBLIGADOS LOS REBELDES IRAQUENSES A PONERSE A LA DEFENSIVA

Se cree generalmente que la lucha en esa zona se resolverá pronto a menos que Alemania intervenga

NURI SAID BAJA, EX-JEFE DEL GOBIERNO IRAQUES, DEPUESTO POR LOS REBELDES, ENCABEZA EL GOBIERNO QUE ACABA DE ORGANIZARSE

LOS ELEMENTOS ANGLOS FILOS SE ORGANIZAN

ESTAMBUL, 7. UP. — Las fuerzas británicas en Iraq se apoderaron junto al oleoducto de un importante puesto. Algunos observadores creen que los ingleses están obligando a los iraquenses a ponerse a la defensiva en el norte, donde hasta ahora habían tenido la iniciativa. En el sur del Iraq también hubo lucha; los destacamentos nacionales atacan posiciones de los británicos en torno a Basora, puerto que los ingleses ocuparon el domingo. Los perfiles militares opinan que la lucha del Iraq se resolverá muy pronto, a menos que los alemanes envíen rápidamente ayuda.

OTRO GOBIERNO DE IRAQ

BUDAPEST, 7. UP. — La D.N.B. anunció de Beirut que el jefe del gobierno del Iraq, Nuri Said Bahá, formó en Aman un nuevo gobierno iraquíense, cuyos miembros partirán inmediatamente para Bagdad donde actuarán en oposición al gobierno actual de Bagdad.

UN MINISTRO IRAQUES EN TURQUIA

ANGORA, 7. UP. — Se informó que hoy llegó al ministro de defensa del Iraq, Nadji Sheket, quien conferenciará con el presidente Inönü y el ministro turco de relaciones exteriores, Sarajoglu. Versiones no confirmadas expresan que la visita está relacionada con la mediación ofrecida por Turquía.

SUEZ ENTRE DOS FUEGOS

LONDRES, 6. UP. — La prensa londinense manifiesta en sus columnas que sus dudas Alemania trata de chocar el mundo árabe contra Gran Bretaña, para tomarse entre dos fuegos, al mismo tiempo que prosigue sus preparativos para operaciones en España.

¿Quiere usted conocer los teatros de burlesco de New York...? — Vea mañana, Jueves, PALACE

BAILAR ES VIVIR por Maureen O'Hara y Lucille Ball

Salvaje y bárbaro espectáculo de un pueblo que hierve en su estación. Jean Arthur, William Holden en: A R I Z O N A

Próximo Domingo, Palace, Moderno e Ideal (a las 6 y 8 p. m.)

Próximo sábado, Palace: F L O R I A N A

Un película Metro de la Viena Imperial! Hoy, Miércoles 7 de Mayo

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.60. William Powell y Myrna Loy en el exitoso de dos horas de risa

TE QUIERO OTRA VEZ

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.50. A petición clamorosa! Simone Simon en: O J O S N E G R O S con Harry Baur, Jean Pierre Aumont

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — \$ 0.40. ¡El dislocado! ¡La hecatombe! L A C O N G A (Demasiados pilones) por Desi Arnaz

AMERICA

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40. En colores! Spencer Tracy en: HACIA OTROS MUNDOS

IDEAL

A las 7 y 8.45 — \$ 0.50. LA R O G A F A T A L Siguen los llenos!

LIBANO

A las 7 y 8.45 — \$ 0.40. L U N A N U E V A por Nelson Eddy y Jeanette Mac Donald

KEITH

A las 7 y 8.45 — \$ 0.30. J U S T I C I A por Franchot Tone y Mischa Auer